
Assemblea generale della Federazione ticinese sport equestri 2023 
 
Sabato 25 marzo 2023 si è tenuta, presso la Scuderia al Piano di Giubiasco, l’annuale Assemblea Generale 
della FTSE. Vi hanno partecipato 14 sui 22 circoli affiliati alla Federazione cantonale. 
 
I delegati presenti hanno avuto il piacere di poter salutare i Consiglieri di Stato On. Claudio Zali e On. Raffaele 
De Rosa, nonché la Signora Cristina Maderni, deputata in Gran Consiglio. 
 
Nella sua relazione annuale, la Presidente Ester Camponovo, ha ripercorso gli avvenimenti e i risultati 
dell’anno 2022 e l’attività del Comitato della FTSE, ricordando anche ai comunicati puntuali contenuti più 
dettagliatamene nelle Newsletter inviate ai circoli nel corso dell’anno. 
 
La stagione 2022 si è potuta svolgere senza restrizioni ed è stata particolarmente ricca di appuntamenti per 
gli appassionati degli sport equestri: in Ticino si sono tenuti ben 17 concorsi ippici fra le varie discipline 
equestri. Inoltre, in maggio dell’anno scorso, dopo tanti anni di assenza, a Iragna si è tenuto nuovamente un 
concorso della disciplina dell’Endurance. L’anno scorso si sono poi affermate anche le Giornate della 
Gioventù con ben 5 appuntamenti per i giovani cavalieri/amazzoni dai 4 ai 18 anni. Si fa notare come la buona 
volontà di organizzatori e volontari abbia permesso di tenere un circuito regionale che ha permesso ad una 
folta delegazione ticinese di partecipare alla Finale di Avenches. 
L’anno scorso si è tenuta nuovamente la Coppa BancaStato di dressage con 3 concorsi in calendario e, come 
di consueto la Coppa BancaStato di salto. Entrambe le Finali di questa manifestazione si sono tenute nella 
cornice della Scuderia Happy Hours di Stabio. 
 
La Giornata del Cavallo è stata nuovamente pianificata in autunno ed è stato un apprezzato momento di 
aggregazione e di festa per gli appassionati del mondo equestre. Con il tema “Conosci davvero tutto del 
cavallo” sono state coinvolte anche alcune sedi scolastiche del Cantone, che hanno così portato nelle scuderie 
molti allievi con le loro famiglie. 
 
Mozione “Equitazione sul territorio: sviluppare una strategia cantonale”: La Presidente riferisce ai delegati 
presenti l’iter di questa mozione, presentata la prima volta in Commissione nel 2018 da Alex Farinelli, ripresa 
l’anno scorso da Cristina Maderni. 
Con tale risoluzione, è stato in primo luogo sancito espressamente un riconoscimento generale 
dell’equitazione quale sport molto salutare, diffuso e apprezzato per tutte le fasce di età, divenuto negli anni 
anche più accessibile e attrattivo. 
La Commissione prima e il Gran Consiglio in seguito hanno accolto favorevolmente la Mozione facendo 
proprie tali considerazioni, manifestando la volontà di preservare i percorsi esistenti e di sensibilizzare i 
Comuni e gli altri enti interessati per cercare di mitigare i problemi e favorire la convivenza delle varie 
categorie di utenza.  
Il Parlamento, in chiusura alle proprie conclusioni sul tema, ha invitato i proprietari di cavalli e i gestori delle 
scuderie a farsi parte attiva verso il proprio Comune, segnalando le proprie esigenze, in un’ottica di 
costruttiva apertura al dialogo con l’autorità. 
La Presidente Ester Camponovo conclude il suo intervento ringraziando tutti i soci, amici e sostenitori 
dell’equitazione, che con il loro impegno e dedizione tramandano alle future generazioni la cultura del 
cavallo. 
 
 
Dal canto suo la Presidente della Commissione Cavallo & Ambiente, Valentina Matteuzzi, ricorda le 
problematiche del territorio sulle quali si sono chinati i suoi colleghi di zona.  
La situazione nel Parco del Piano di Magadino per quanto riguarda la sistemazione degli argini del Fiume 
Ticino in zona La Monda (Quartino) con il fondo stradale non adeguato, che occupa la CC&A e la FTSE da 
diversi mesi. Sono stati necessari ulteriori sopralluoghi e verifiche sul posto, nonché riprendere i contatti con 
gli enti preposti. Ora sembra che i lavori di ripristino verranno eseguiti prossimamente. 



Nel mese di aprile, i rappresentanti della CC&A, hanno partecipato alla presentazione del Parco fluviale 
Saleggi-Boschetti nei quartieri di Gudo e Sementina tenutasi a Bellinzona. Il progetto e la relativa 
documentazione sono consultabili sul sito web www.ilmiofiume.ch. Per la nostra categoria d’utenza sono 
state fornite le rassicurazioni opportune in merito alla percorrenza futura di questo comparto. 
La Presidente CC&A conclude la sua relazione con le raccomandazioni agli affiliati: tenere un comportamento 
corretto e rispettoso, onde contribuire a mantenere un buon equilibrio fra cavallo, cavaliere e natura, nonché 
al fine di poter instaurare buoni rapporti con l’autorità, gli enti interessati e tutte le varie utenze dei sentieri 
e percorsi equestri. 
 
I consiglieri di Stato, On. Zali e On. De Rosa, hanno rivolto due parole ai presenti ricordando, ognuno per la 
tematica che riguarda il proprio dipartimento, l’importanza della collaborazione con le istituzioni e si sono 
complimentati per il lavoro del comitato della FTSE nel promuovere lo sport fra i giovani. Entrambi sono stati 
positivamente impressionati dal ricco Calendario di manifestazioni che si terranno durante il 2023. 
 
La serata è proseguita con un aperitivo offerto dalla FTSE e con la tradizionale Cena del Cavaliere. 
 

http://www.ilmiofiume.ch/

